

DIARIO

DE PALMA

del sábado 30 de

mayo de 1812.

*San Fernando Rey de España.*

Gala con uniforme.

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	VIENT. Y A DMÓSP.
6 de la mañana.	14½ grad.	27 p. 11½ l.	E. sereno.
12 del día.	17½ grad.	27 p. 11 l.	E. nubes.
6 de la tarde.	16 grad.	27 p. 11 l.	N. idem.

ESPAÑA.

Cartagena 29 de abril.

El capitán inglés Natal Ilich, que con su buque ha llegado á este puerto á las 6 de la tarde de hoy, procedente de Gibraltar, de donde salió el día 27 á la misma hora, ha dado las noticias siguientes.

Que en aquella plaza se decía publicamente, que el señor general Ballesteros reunido con el Sr. general Cruz, se hallaba sobre Málaga con 120 hombres.

Que de Gibraltar habian salido una fragata, dos bergantines y dos lanchas cañoneras con destino á bloquear á Málaga, y que segun las mismas noticias, que corrian en la plaza de Gibraltar, se esperaba allí por momentos el aviso de la rendicion de Málaga; y confirma la rendicion de Badajoz.

Estas noticias se hallan confirmadas por las que ya habia recibido esta Junta superior de sus confidentes y apostados, los que participaban que los exércitos españoles habian puesto una batería contra Málaga en el cerro de los Angeles, encima del convento de la Trinidad, y que de un instante á otro se esperaba la rendicion de aquella ciudad.

Extracto de los partes recibidos ultimamente por esta Junta superior de sus apostados y confidentes.

El dia 12 del corriente por la mañana entraron en Málaga 13 prisioneros españoles con un oficial, pertenecientes todos al exército de Ballesteros, los que por lo mismo vino orden del duque de Dalmacia para ser arcabuceados, lo que se executó aquel mismo dia; á pesar de que la oficialidad subalterna francesa hizo instancias para que no se executase, representando que les aguardaba igual suerte si les cogian; por lo qual fué grande el descontento y rumor de todos. Parece votaron con el mayor empeño por la muerte de los prisioneros españoles, los coroneles renegados Mauri, que lo es de los cívicos de Málaga, y Tentor, que lo fué del antiguo regimiento de Alcalá.

Granada dia 17. No cesan de transportar los franceses todos sus efectos desde los almacenes de la ciudad á la Alhambra: llevan no solo pertrechos de guerra, sino tambien camas y muchos comestibles: se asegura que todos los empleados en las oficinas tomarán sus raciones en la Alhambra, desde el 22 del corriente.

Dia 18. Siguen los enemigos conduciendo con la mayor actividad sus efectos á la Alhambra.

Hoy han entrado varios empleados procedentes de Madrid, Andujar y otros pueblos, entre ellos Bendicho, gobernador que fué de la sala del crimen de esta Chancillería, quando el legítimo gobierno, el prefecto Lomas, que parece viene á relevar á Osorno; y el coronel del número 3 de renegados españoles: venian en el convoy que fué apresado en parte por nuestras tropas en Guarromán.

Dia 17. Han salido varios destacamentos reunidos para perseguir al partidario D. Antonio Muñoz, que les incomoda mucho.

Parece que el general en represalias de lo executado en Málaga con los prisioneros de Ballesteros, ha mandado arcabucear á los prisioneros franceses que tenia en su poder.

Alicante 3 de mayo.

Escriben de Palencia que la partida de D. Benito Marquinez ha destruido en tierra de Campos un destacamento de 200 franceses de que apenas escaparon 30 sin ser prisioneros ó muertos.

Un sugeto que llegó á Valverde que venia de Sevilla, dizo, que todos los franceses habian salido para Carmona, llevándose 40 piezas de artillería.

Idem del 4.

En el puerto de Guadarrama ha sido cogido por una partida de patriotas un coche del mariscal Victor, que iba por aquel camino mientras el mariscal seguia por el de la Fonfria. Se dice que iba en el coche una porcion considerable de alhajas y dinero, y que la poca escolta que llevaba, huyó luego que avistó á los patriotas.

Hay noticias de Madrid hasta 27 de marzo. Allí la habia de que pocos dias antes, reunidas las partidas del Médico, Chaleco y Gutierrez, habian acometido en la entrada de la Mancha á una columna francesa de 1500 hombres, que iba escoltando una diputacion de la ciudad de Valencia, destinada á cumplimentar á Joseph Bonaparte: que los choques se habian repetido con el mayor furor por espacio de dos dias; al cabo de los quales habia quedado destruida la escolta con la pérdida de 400 muertos y 800 entre heridos y prisioneros. Se ignora el paradero de la diputacion.

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

Se ha recibido una carta escrita por sugeto fidedigno, su fecha en Valladolid 27 de abril, cuyo puntual extracto es como sigue.

El ejército de Marmont compuesto de 2200 hombres se dirigia sobre Almeyda, lo que sabido por el duque de Ciudad-Rodrigo tomó estas disposiciones convenientes para oponerse, y á marchas forzadas logró alcanzar en las inmediaciones del Duero la vanguardia enemiga que constaba de 7 á 800 hombres, á los que batió completamente, habiendo hecho prisioneros á los mas de ellos, los quales caminaban ya hácia Lisboa.

Embarcaciones que antes de ayer dieron fondo en este puerto.

De Vilanova en 3 dias, el patron Jayme Masot, mallorquin, laud la Beata Tomasa, con 17 pasajeros y lastre.

De Cambrils en 3 días, el patron Juan Millet, catalan, laud San Antonio, con aceyte y alquitran.

Idem ayer.

De Vilanova en 2 días, los patrones españoles Pedro Ventura laud S. Antonio, con muelas y papel; y Diego Paris laud San Antonio, con 6 pasageros y papel.

De Idem en 8 días, el capitan Joseph Marian, catalan, bergantin San Vicente, con 8 pasageros y registro cerrado para América.

De Valencia en 2 días, el patron Vicente Domingo, valenciano, laud Sto. Christo, con 8 pasageros y lastre.

De Vinaroz en 2 días, el patron Francisco Amengual, catalan, laud el Rosario, con 5 pasageros, vino, alquitran y madera.

Del Vendrell en 7 días, el patron Jayme Puch, catalan, ballandra el Carmen, con un pasagero y vino para Cádiz.

De Idem en 6 días, el patron Roman Mataró, catalan, bombardera la Concepcion, con vino y aguardiente para Cádiz.

Dieta. Azúcar blanco á 4^q la libra: arroz á 4^q, idem á 3^q 6 ds.: piñones á 3^q 6 ds. la libra: oja de lata á 3^q 4 ds., idem á 3^q 2 ds., idem á 3^q, idem avariadas á 2^q 10 ds., idem á 2^q 6 ds., idem á 2^q 4 ds. cada una, todas en la plaza: habas á 40^q 10 ds. la varchilla en San Felio; y todas empiezan hoy.

Quaderno. El *Amigo de la Verdad*, núm. V, sobre la soberanía absoluta, qué significa y en quien se halla &c. Véndese en la librería de Carbonell, plaza de Cort; en donde podrán acudir los suscriptores para recoger el presente, y se admiten suscripciones para los sucesivos.

Venta. En el almacén de espejos y arañas de cristal en la calle del meson de la Estrella, en casa de Seguí, hay para vender guantes largos y cortos de piel para señoras, puntas ó tachuelas para evanistas, espejos de todos tamaños llegados nuevamente: el almacén está abierto desde las nueve á las doce y media por la mañana, y por la tarde desde las tres á las seis y media.

Teatro. Hoy se representa la comedia titulada: *lo que puede la Arehension*, el padeú de la Serrana astuta, el quinteto los Amigos generosos y saynete. El coliseo estará iluminado.

MALLORCA:

En la imprenta de Brusí, calle de Can-sa-yellá.